

Union Sportive de Gosné

U.S.G.

De sa création en 1944

à ses

80 ans en 2024



Le Football à Gosné au XXe siècle



1944 - Les débuts

L'Union Sportive de Gosné est une association « Loi 1901 » créée le 12 novembre 1944 à l'initiative de personnes impliquées dans la vie locale de la commune et paroisse de Gosné.

Ainsi les membres fondateurs furent

Jean Ferron, maréchal ferrant forgeron qui habitait le bourg de Gosné ou son épouse Marie Chevalier tenait une épicerie mercerie à l'emplacement de l'actuelle épicerie.

Leon Perrigault, boulanger, habitait également le bourg, à l'emplacement de l'actuelle boulangerie.

Emile Millet, cordonnier habitait en l'actuelle rue du calvaire.

Joseph Samson, prêtre, recteur de la paroisse de Gosné. Installé à Gosné le premier dimanche de juin 1944. Résidait au presbytère de Gosné.

Marie Duport, célibataire, était l'employée de l'abbé Samson au presbytère et y résidait.

Pierre Morin, employé, beau-frère de Jean Ferron, habitait dans l'actuelle rue de la Forge.

Constant Avignon, agriculteur à la Chesnais en Gosné était également organiste à l'église.

Louis C. vicaire résidant au presbytère.

Chacun s'acquitta d'une cotisation de 100 francs.

Le contexte

En 1944 cela fait plusieurs années de guerre et d'occupation que subissent les français. Mais en juin 1944 alliés et américains ont débarqué en Normandie. Les Allemands sont alors en déroute. Venant de la Manche les américains se dirigeant vers Rennes, et arrivant de Saint Aubin du Cormier, sont passés à Gosné le 2 août 1944¹. La veille en fin d'après midi les neuf allemands restés à Gosné s'enfuient. Ne pouvant emmener toutes les munitions entreposées à l'école des filles route de Mézières, ils décident de les détruire ce qui met le feu aux bâtiments de l'école qui seront détruits.

Toutefois un vent de liberté souffle sur la population qui va pouvoir commencer à mener une vie plus classique. L'abbé Joseph Samson récemment nommé à Gosné va prendre beaucoup d'initiatives. Il est certainement l'acteur principal de la création de l'association. Trois personnes du presbytère sont membres fondateurs, les autres sont attachés à l'église. L'abbé Samson mettra également en place une troupe de théâtre qui aura beaucoup de succès. De même il réorganise l'assise financière de la paroisse. Il s'agit bien sûr d'un encadrement religieux de la jeunesse tel que

¹ Ils passaient à Saint Aubin d'Aubigné le 1^{er} août.

le reprendront avec succès les JAC² et les foyers ruraux. Accès aux Sport et à la culture, transformation du monde agricole et rural, voilà ce qui s'engage.

L'armistice et la véritable liberté avec le retour des prisonniers n'arriveront que le 8 mai 1945.

Le premier bureau de l'association

Le 14 novembre 1944 le premier bureau de l'association est formé :

Président	Ferron Jean	maréchal-ferrant
Vice- présidents	Ruffault Francis	cultivateur
	Perrigault Léon	boulanger
Secrétaire	Louis C.	vicaire instituteur
Trésorier	Millet Emile	cordonnier
Membres	Samson Joseph	recteur de Gosné
	Tourneux Pierre	maire de Gosné
	Croyal Pierre	Instituteur (école privée)

Le 24 novembre 1944 la déclaration d'association est enregistrée à la sous préfecture de Fougères sous le n° 343. Le siège social est déclaré à l'Ecole privée de garçons de Gosné³. La parution au Journal officiel à lieu le 8 décembre 1944 sous le n° 144.

Les membres honoraires sont Jean Louis Jourdan du Domaine, Pierre Maudet de Vaurion, Mme Chesnel du Dézerseul, Louis Chesnel de la Hubertais, MM. Georgeault et Poras du Domaine. Et s'acquittent chacun de 50 francs de cotisation.

Le jeu & les joueurs

Les premiers matchs de l'équipe de football eurent lieu à Bel Air. Dès la seconde année en 1945 « l'Association immobilière », gérant les biens de la paroisse, mis à disposition un champ lui appartenant situé à la Mare Monnier au nord du bourg à l'est de la route de Mézières sur Couesnon. Ce champ orienté nord-sud composait la partie ouest de l'actuel stade principal, et descendait jusqu'au chemin qui borde la croix de la Mare Monnier. Il n'y avait pas de vestiaires et bien souvent les joueurs se nettoyaient dans l'eau de la rigole. Jusqu'au milieu des années 60 les matchs y auront lieu, Puis Plus tard un espace sera mis à disposition route de la Futaie près de l'école privée des garçons.

Grâce au témoignage en 2021 de Jean-Louis Couennault nous pouvons imaginer l'aspect sportif des premières saisons :

A la mare monnière « *on jouait au même endroit qu'aujourd'hui mais le terrain était orienté dans l'autre sens. On ne parlait pas de « pelouse » à l'époque, mais de « champ » . En été il fallait évacuer les moutons avant le début du match ! Et il valait mieux avoir le choix du côté du terrain pour la 1^{ère} mi-temps, car la pente était importante. En hiver il n'y avait pratiquement plus d'herbe et on jouait avec de la boue jusqu'aux chevilles.*

« *En guise de vestiaire, on utilisait un hangar du propriétaire, et à l'intérieur les échelons d'une charrette nous servaient à poser nos affaires. Les enfants des écoles étaient chargés par le curé*

² Jeunesses Agricoles Chrétiennes, créées en 1929.

³ A l'emplacement de l'actuelle salle des fêtes de Gosné, rue de la Fûtaie.

de tracer le terrain, le vendredi midi, avec de la sciure de bois. Les ballons étaient en cuir, avec un lacet pour le fermer. On a même eu un joueur qui a perdu un œil avec ce lacet »⁴

« On était que sept joueurs au début. Je suis allé chercher quatre gars à Mézières dont deux Fromont, des frères qui habitaient dans une ferme à droite dans le bourg. Eux ils avaient déjà formé une équipe mais ils avaient arrêté pendant la guerre. Il y avait un gars Rocher, ailier droit. Un Fromont à l'avant et un à l'arrière. Je jouais demi. Mon frère Francis a essayé de jouer goal au début. Perrigault demandait à Emile Repessé qui jouait à Saint Aubin de venir. Emile Repessé jouait goal de temps en temps. Il a joué seulement en fin d'année. On avait un bon petit joueur qui jouait devant Dédé Jallu, il était de Rennes.. Il arrivait dans la matinée et mangeait chez Gallais. Ca allait quand il n'avait pas trop arrosé... Il allait chez M. Cupif à Lizendrie. Il arrêta un moment puis revint. Eugène Bréon jouait demi, il avait joué à Saint Aubin. Jean Bréon jouait aussi. Mais pas leur frère Pierre. Léon Chesnel a joué aussi. Il allait pour la soutane mais ne l'a pas prise, et il s'est marié avec la fille de Pierre Tourneux»⁵.

Jean Lecoursonnais fera également partie des premiers joueurs de l'US Gosné.

Francis Thomas de Biennais ajoute : « *Les gens disaient, ils n'ont pas grand-chose à faire que de taper dans une teck ceux là* »⁶



Peut être la première équipe de l'US Gosné

Au cours des premières années de l'association un jeune de Gosné a tenté de créer un club concurrent en cherchant le concours de Pierre Guine instituteur public. Mais ce dernier ne donna pas suite à cette sollicitation.

⁴ Article Ouest France de 2014 : interview de Jean Louis Couennault

⁵ Transmis le 13 octobre 2021 à 15h47 Chez Jean Louis 2 rue La lande d'ouée à Gosné. Recueilli par Pierre Serrand.

⁶ Article Ouest France de 2014 : interview de Francis Thomas.

1950 vue aérienne : emplacement du premier terrain de la mare Monnier

Nord

vers Mézières



Vers le bourg de Gosné CD 102



Modifications des Membres de l'association

Le 5 octobre 1945, Joseph Samson et Pierre Tourneux sont déclarés Présidents d'honneur. A compter de cette date font leur entrée dans le « Comité de l'Union Sportive de Gosné » :

Aline jean	Retraité	Gosné
Couennault Francis	cultivateur	"
Ferron Joseph	maréchal ferrant	"
Gallais Henri	Boucher	"
Gautier Henri	Marchand de Bestiaux	"

Jean Rebuffet 1946 - 1968

En août 1946 l'abbé Jean Rebuffet, originaire de Pleurtuit, est nommé vicaire instituteur à l'école privée des garçons de Gosné. De 1946 à 1968, ce sont 22 années au cours desquelles l'abbé Rebuffet va se dévouer quasiment sans limites pour « **le foot** » et son club, assurant seul une grande partie des tâches de dirigeant. De fait à lui seul il est le » comité de l'Union Sportive de Gosné ». Il s'occupait du secrétariat, des finances, de l'équipe, des maillots, etc... ce qui n'empêchait pas d'autres passionnés d'être présents quand c'était nécessaire. Certains de ses élèves ont transmis « *qu'il valait mieux savoir ses leçons le lundi matin quand l'équipe avait perdu* ».

Au cours des premières années du club il se peut que les filets de but aient été confectionnés avec des filets de pêche⁷. C'est fort possible, l'abbé Rebuffet étant originaire de la côte.

Bien après son départ, invité à un anniversaire du club, il nous racontait que le lundi matin sa première occupation était de regarder dans Ouest-France le résultat de l'équipe de foot de Gosné ! Suite à son départ en 1968 un nouveau bureau est formé.

En peu d'années ce ne sont plus les mêmes joueurs qui composent l'équipe, en témoigne une photo de septembre 1948. Les joueurs sont plus jeunes, 17 ans pour certains. On y reconnaît Jean Rebuffet en soutane, Jean Ferrand de la Gigairie, Henri Gallais cordonnier, Robert Brillet de Bellevue, Melaine Costard et Joseph Costard capitaine de l'équipe, Pierre Serrand de la Hubertais, Francis Repessé du Mesnil, Francis Havard de forgette, Jules Fontaine du bourg, et Prosper Gardin de l'Ecoublerie.

Dans notre monde rural pratiquer un sport ne va pas de soi. Ainsi de nombreux parents sont contre. Il y a des risques de blessures, et à cette époque ne pas pouvoir travailler est quasi catastrophique et ce n'est pas dans la culture. Mais bien souvent les parents ne sont pas au courant, d'autre font mine de ne pas savoir.

Un des fils Costard perdra un œil à cause du filet du ballon.

Il y aura aussi des périodes plus compliquées pour former les équipes. Ainsi pendant la guerre d'Algérie. De nombreux jeunes de Gosné seront mobilisés, souvent pendant plus de deux années. Et à leur retour certains n'auront plus d'envie.

⁷ Transmis par Aurélien Ruffault, appris de son grand oncle Roger Ruffault.



L'équipe de septembre 1948

Très tôt l'abbé Rebuffet a engagé des plus jeunes à jouer au football. Beaucoup sont recrutés parmi ses élèves. Les joueurs débutent en « cadet » ». Nous disposons d'une photographie de 1953 prise à une fête de l'Enfance à St Aubin du Cormier où figurent des jeunes Gosnéens, vainqueurs, âgés d'environ 14 ans : Yves Descormiers, René Coudray, Adolphe Chamel, Edouard Joulaud, Jean Chesnel, Louis Chesnel, Alfred Jardin, Hubert Garancher, Pierre Simon, Marcel Simon.



L'équipe de jeunes de 1953 – Fête du sport

Evidemment en général les joueurs se déplacent à bicyclette pour aller jouer, même à l'extérieur. Si c'est trop éloigné il est fait appel à Joseph Brillet qui fait office de taxi. Sinon c'est avec les moyens du bord.

Ascension 1951 : course d'ânes sur le terrain de la Mare Monnier



Photo Pierre Pahier

1968 Le club reprend de l'intérieur une organisation « associative »

En juin 1968 un nouveau bureau de l'Association Sportive de Gosné est formé. Le siège social est toujours à l'Ecole Privée des Garçons. Les membres du bureau sont :

Président	Ruffault Raymond	cultivateur	Gosné
Vice Présidents	Couennault Jean Louis	cultivateur	"
	Gallais henri	cordonnier	"
Secrétaire	Douard André	ouvrier	"
Trésorier	Ruffault Roger	cultivateur	"
Membres	Rebuffet Jean abbé		
	Serrand Paul	ouvrier	St Aubin du C.
	Simon René	cultivateur	Gosné
	Chesnel Léon	cultivateur	"
	Repessé Pierre (fils)		"
	Hochard Jean	receveur PTT	"

L'aire de jeu a changé de place, la voilà près de l'école privée des garçons⁸. C'est une pièce annexe à la scène de théâtre de l'école des garçons ou se réunissait « le Foyer rural » qui fait office de vestiaire⁹ (sans douches). Pour accéder au terrain, de l'autre coté de la route, une brèche a été faite dans le talus. Ce terrain est gracieusement mis à disposition par madame Marie Anger épouse de Eugène Brillet. Il est en pente et malgré tout retient l'eau. Occupé par des vaches dans la semaine il faut parfois enlever les bouses et étaler les taupinières. Ce terrain n'est pas assez large, la

⁸ Actuellement rue de la Futaie.

⁹ Emplacement actuel de la salle des fêtes.

ligne de touche est à trois mètres tout juste de la ligne des 18m. Les lignes sont marquées avec de la sciure, puis du plâtre. Pour l'entraînement un éclairage maison sera installé : des phares de camions montés sur des poteaux de téléphonique. Le tout branché de l'autre côté de la route dans le vestiaire.

1971 - Bureau de l'Union Sportive de Gosné

Le 25 juin 1971 a lieu la réunion publique de l'Union sportive de Gosné. Seize membres sont présents, ainsi que 18 joueurs. Le bureau est formé de :

Président	Serrand Paul	ouvrier	St-Aubin du C.
Vice Présidents	Ruffault Raymond	cultivateur	Gosné
	Havard Francis	négociant en bois	"
Secrétaire	Hochard Jean	receveur PTT	"
Trésorier	Douard André	ouvrier	"
	Descormiers Constant	ouvrier	"
Membres	Gallais Henri	cordonnier	"
	Ruffault Roger	cultivateur	"
	Couennault Jean-Louis	cultivateur	"
	Simon René	cultivateur	"
	Brard Joseph	cultivateur	"
	Chesnel Léon	cultivateur	"
	Serrand Pierre	menuisier	"
	Repessé Pierre (fils)		"
	Coquelin Emile	ouvrier	"
	Brillet Eugène	ouvrier	"

Dès lors une nouvelle organisation du club est mise en place :

- Désignation de délégués pour suivre les équipes (quatre par équipe) :

Equipe 1 : Coquelin Emile, Simon René, Hochard Jean, Douard André.

Equipe 2 : Chesnel Léon, Serrand Pierre, Ruffault Roger, Couennault Jean Louis.

Equipe Cadets : Gallais Henri, Havard francis, Brard Joseph, Ruffault Raymond.

Délégué aux « Entrées » : Descormiers Constant.

-Réunion des délégués désignés, capitaines des équipes 1 et 2 le dimanche soir après chaque match

-Réunion mensuelle du bureau

- Réunion du Comité et des joueurs en début de saison .

- Réunion une fois par an en fin de saison de « l'assemblée générale ».

Et déjà des demandes plus pratiques : augmentation de la demande de subvention municipale, et demande d'un terrain de sports.

Prendre des contacts pour l'organisation éventuelle de bals.

Les joueurs étaient soumis en début de saison de passer devant un médecin. A la demande du Club celui-ci venait un dimanche matin à Gosné pour prendre la tension artérielle de chaque joueur. Pendant de très nombreuses années et jusqu'à sa retraite ce fut le docteur Lebossé de Liffré¹⁰ qui vint à Gosné. Il le fit toujours gratuitement.

¹⁰ Jacques Lebossé 29 rue des étangs à Liffré.

1974 – 15 juin Assemblée Générale

Dix membres étaient présents à cette Assemblée Générale ainsi que vingt quatre joueurs.
Un nouveau bureau est élu :

Président	Havard Francis	Gosné
1 ^{er} Vice président	Guines André	"
2 ^e Vice président	Serrand Paul	St Aubin du C.
Secrétaire	Hochard Jean	Gosné
Trésorier	Douard André	Gosné
Trésorier adjoint	Serrand Pierre	Gosné
Membres	Gallais Henri	Gosné
	Leroux Alain	"
	Descormiers Constant	"
	Chesnel Noël	"
	Coquelin Emile	"
	Gestin Bernard	"
	Simon René	"
	Brillet Eugène	"

Un joueur talentueux et expérimenté, originaire de Gosné, aura entre temps pris en charge l'entraînement des seniors et l'organisation de l'équipe A. : Noël Chesnel.

De même Mohand Messaoudi, arbitre de renom au niveau de la Ligue de l'Ouest, aura pris en charge l'entraînement des cadets et minimes.

En 1975 l'équipe A de l'US Gosné remporte à Saint Marc sur Couesnon, face à Saint Jean sur Couesnon la finale de la Coupe Cantonale de football. Compétition à l'initiative de M. Jean Taillandier Conseiller Cantonal du canton de Saint Aubin du Cormier.

En 1976 sur le stade de St Aubin du Cormier l'US Gosné A remporte pour la seconde fois la Coupe Cantonale contre Saint Jean sur Couesnon.

FOOTBALL

La coupe cantonale à l'U.S. Gosné



M. Taillandier vient de remettre la coupe à l'U.S. Gosné

C'est devant un public assez nombreux que s'est déroulée le samedi soir 8 mai, à Saint-Aubin, la finale cantonale de football.

Un éclairage adéquat et un temps idéal permirent à chacun de suivre cette intéressante compétition au terme de laquelle M. Taillandier, conseiller général, remit la magnifique coupe à l'U.S. Gosné, victorieuse par 3 bts à 2 de l'Espérance de St-Jean-sur-Couesnon qui, menée 3 à 0 fit une remontée remarquable,

frisant même l'égalisation avant le coup de sifflet final.

En ouverture, la coupe des vaincus était revenue à l'excellente équipe de Mézières-sur-Couesnon après une victoire (2-1) que Saint-Georges-de-Chesné lui contesta longuement.

Tous les sportifs passèrent une bonne soirée dont on peut dire qu'elle servit admirablement la cause du football.

1977 – 4 juin Assemblée Générale

Quatorze membres présents et 19 joueurs. Election des membres du bureau et de deux joueurs délégués qui seront : Henri Gallais et René Simon.

Responsables des équipes :

Equipe A : Chesnel Daniel et Simon Jean.

Equipe B : Havard Joël et Repessé Jean Paul..

Les 13 membres du bureau et les deux joueurs délégués se réunissent le 9 juin pour l'élection des postes du bureau :

Président	Havard Francis	Gosné
1 ^{er} Vice président	Guillard Francis	"
2 ^e Vice président	Gallais Henri	"
Secrétaire	Hochard Jean	Gosné
Trésorier	Douard André	Gosné
Trésorier adjoint	Menard Jules	Gosné
Membres	Brard Joseph	Gosné
	Chauvignault Jean	"
	Descormiers Constant	"
	Guines André	"
	Guillois André	"
	Serrand Pierre	"
	Simon René	"

Le 9 juin 1978 l'US Gosné A remporte à Saint Aubin du Cormier pour la troisième fois la finale de la Coupe Cantonale contre Saint Jean sur Couesnon.

En 1979, la municipalité ayant enfin tenu compte de la demande réitérée depuis des années pour la création d'un terrain des sports, à lieu le 2 septembre l'inauguration du « Terrain des Sports » à la Mare Monnier. Sont présents entre autres Michel Cointat député, Jean Taillandier conseiller général, Pierre Bedault maire de Gosné. Des vestiaires neuf sont également construits.

Le terrain des sports comprend un terrain de footbal et un terrain de volley ball /ou Basket ball.



GOSNÉ

Inauguration du Terrain des Sports

avec 2 matches de FOOTBALL

14 h 15 : Sélection Canton de SAINT-AUBIN-DU-CORMIER
contre U. S. GOSNÉ

16 h 15 : U. S. ANTRAIN (D. S. R.)
contre Espérance de LA BOUEXIÈRE (D. R. H.)

et 3 matches de VOLLEY-BALL

A 20 heures : **BUFFET CAMPAGNARD** par souscription

M.P. FERRARD - JANZÉ

Coup d'envoi symbolique



André Guillois, Michel Cointat, Jean Taillandier, Francis Havard, Pierre Bedault



Equipe de football





L'équipe de volley ball

1980 – 06 juin Assemblée Générale

Quinze membres sont présents ainsi que vingt-cinq joueurs. Deux joueurs délégués sont élus : Alain Bossard et François Morin.

Président	Douard André	Gosné
1 ^{er} Vice président	Havard Francis	"
2 ^e Vice président	Brard Joseph	"
Secrétaire	Hochard Jean	Gosné
Trésorier	Mallecot Marcel	Gosné
Trésorier adjoint	Leroux Alain	Gosné
Membres	Boutheloup Alain	Gosné
	Chauvignault Jean	"
	Gallais henri	"
	Hervochon Jean Luc	"
	Guillois André	"
	Mars Marcel	"
	Thomas Francis	"
	Simon Jean	"

Le volley ball

Dans son Assemblée générale du 13 juin 1980, l'US Gosné intègre en son sein la section volley-ball qui avait été créée en 1966, dans le cadre du Club des jeunes : sous l'association « Foyer Rural » et l'équipe appelée « les Hirondelles »

Présidente	Ferrand Aimée
Vice Président	Descormiers
Secrétaire	Havard Sylviane

Trésorier
Membres

Ruffault Raymond
Brillet Jules
Serrand Pierre
Blouet M.
Berranger Marie

Le nombre d'équipes de volley varia de une à quatre, et en 1979 l'équipe A accéda en division d'Honneur.

L'activité Volley Ball sera mise en sommeil par manque de joueuses en 1991.
C'étaient les papas des joueuses qui généralement assuraient les déplacements.

1983 – Assemblée Générale du 10 juin 1983

Vingt neuf personnes sont présentes à cette assemblée générale. Le même jour le bureau est formé :

Président	Douard André	Gosné
1 ^{er} Vice président	Havard Francis	"
2 ^e Vice président	Brard Joseph	"
Secrétaire	Hochard Jean	Gosné
Secrétaire adjoint	Chesnel Daniel	"
Trésorier	Mallecot Marcel	Gosné
Trésorier adjoint	Serrand Pierre (fils)	Gosné
Membres	Brillet Jules	Gosné
	Chalmel Pierre	"
	Chauvignault Jean	"
	Gestin bernard	"
	Hervochon Jean Luc	"
	Guillois André	"
	Havard Charles	"
	Havard Claude	"
	Leroux Alain	"
	Thomas Francis	"
	Morin françois	"
	Serrand Pierrick	"

En 1985 une manifestation permis de fêter les 40 ans de l'US Gosné. Messieurs Samson et Rebuffet invités ne purent être présents. Des rencontres de football masculines et féminines de courte durée furent organisées. Quelque soit son âge chacune et chacun était à même d'y participer.

Le soir plus de trois cent convives participaient au copieux buffet, prolongé par un bal à la salle des fêtes.

Le stade de football a été doté d'un éclairage composé de cinq projecteurs de 1500 watts, qu'il est possible de doubler. Permettant les entraînements le soir et les matchs de vétérans.

Le club compte environ 80 licenciés répartis dans les deux équipes seniors, une équipe juniors, et quatre équipes de jeunes (cadets, minimes, pupilles, poussins). Le volley compte trois équipes.

1986 Assemblée Générale du 27 juin

Quinze membres et six joueurs sont présents. Le bureau est formé le même jour.

Président	Douard André	Gosné
1 ^{er} Vice président	Havard Francis	"
2 ^e Vice président	Havard Claude	"
Secrétaire	Hochard Jean	Gosné
Secrétaire adjoint	Chesnel Daniel	"
Trésorier	Mallecot Marcel	Gosné
Trésorier adjoint	Serrand Pierre (fils)	Gosné
Membres	Brillet Jules	"
	Chalmel Pierre	"
	Brillet Eugène	"
	Chauvignault Jean	"

Gestin Bernard	"
Brard Joseph	"
Hervochon Jean Luc	"
Georgeault Jacques	"
Havard Charles	"
Barbier Léon	"
Descormiers Yves	"
Leroux Alain	"
Thomas Francis	"
Morin François	"

Il convient de ne pas oublier un acteur essentiel dans la pratique de notre sport : l'Arbitre. Chaque club se doit de présenter sous peine d'amende un ou des arbitres au district. A Gosné deux personnes vont pratiquer pendant de très nombreuses années la fonction arbitrale :

M. Claude Bouée
M. Alain Leroux, pendant 23 ans.

Le souhait de pouvoir disposer d'un second terrain de football est émis car il ya de plus en plus d'équipes. La demande en est faite auprès de la municipalité de Gosné.

1989 - Assemblée Générale du 23 juin

Dix membres étaient présents ainsi que 10 joueurs. Six absents excusés. Formation du bureau :

Président	Douard André	Gosné
1 ^{er} Vice président	Havard Francis	"
2 ^e Vice président	Havard Claude	"
Secrétaire	Hochard Jean	Gosné
Secrétaire adjoint	Serrand Pierre fils	"
Trésorier	Mallecot Marcel	Gosné
Trésorier adjoint	Barbier Léon	Gosné
Membres	Gestin Bernard	"
	Descormiers Yves	"
	Chamel Pierre	"
	Demay Bertrand	"
	Chauvignault Jean	"
	Georgeault Daniel	"
	Février Michel	"
	Hervochon Jean Luc	"
	Georgeault Jacques	"
	Havard Charles	"
	Chesnel Daniel	"
	Leroux Alain	"
	Robin Maurice	"
	Herveleu Pierrick	"

En début d'année 1989 La municipalité de Gosné acte les travaux et devis pour la confection d'un second terrain de football. Ce terrain est situé au nord des logements de la résidence des peupliers. Ce terrain sera opérationnel pour débuter la saison 90-91..

1990 – Assemblée Générale du 15 juin

Secrétaire depuis 1971, M. Jean Hochard prend sa retraite de receveur des postes et quitte Gosné et le secrétariat de l'US Gosné. Treize membres et vingt quatre joueurs sont présents.

Un nouveau bureau est formé :

Président	Douard André	Gosné
1 ^{er} Vice président	Havard Francis	"
2 ^e Vice président	Havard Claude	"
Secrétaire	Serrand Pierre fils	Gosné
Secrétaire adjoint	Ferrand ép Legrain Jacqueline	Gosné
Trésorier	Mallecot Marcel	Gosné
Trésorier adjoint	Barbier Léon	Gosné
Membres	Hochard Jean	
	Gestin Bernard	"
	Descormiers Yves	"
	Chamel Pierre	"
	Demay Bertrand	"
	Chauvignault Jean	"
	Georgeault Daniel	"
	Février Michel	"
	Hervochon Jean Luc	"
	Georgeault Jacques	"
	Havard Charles	"
	Chesnel Daniel	"
	Leroux Alain	"
	Robin Maurice	"
	Herveleu Pierrick	"

Depuis de nombreuses années une équipe de bénévoles continue de tracer les terrains. Parmi eux ci Jean Louis Couennault, Charles Havard, Francis Thomas, Louis Chesnel et bien d'autres.

Avec les joueurs et dirigeants du club, ceux-ci sont invités à la traditionnelle soirée « galette-saucisse » qui a lieu dans le local à palets¹¹. Soirées mémorables ou les grands chanteurs¹² sont parfois mis à contribution.

Le samedi 1^{er} juin 1991 à lieu « le Jubilé Jean Pierre Goupil » joueur de l'association depuis 26 années. Un tournoi amical de Foot à 7 sans enjeu à lieu de 15h à 19h. Et à partir de 20 h Couscous Royal à la salle des fêtes de Gosné, avec soirée dansante.

¹¹ A présent détruits ainsi que les anciens vestiaires.

¹² L'emblématique « Oh Lady May » de Léon B.

1992 Assemblée Générale de juin 1992

Le bureau se compose comme suit

Président	Douard André	Gosné
1 ^{er} Vice président	Barbier Léon	"
2 ^e Vice président	Descormiers Yves	"
Secrétaire	Serrand Pierre fils	Gosné
Secrétaire adjoint	Ferrand ép Legrain Jacqueline	Gosné
Trésorier	Mallecot Marcel	Gosné
Trésorier adjoint	Hervochon Jean Luc	Gosné
 Membres	 Havard Claude	Gosné
	Messaoudi Mohand	"
	Leroux Alain	"
	Gestin bernard	"
	Goupil Jean Pierre	Langouet
	Robin Maurice	Gosné
	Chesnel Daniel	"
	Chalmel Pierre	"
	Demay Bertrand	"
	Georgeault Daniel	"
	Février Michel	"
	Morin Bruno	"
	Chauvignault Jean	"
	Bernard Alain	"

Le club compte 1 arbitre officiel et 11 équipes :

Arbitre officiel du Club	M. Alain Leroux.	
Equipe Vétérans	resp. Maurice Robin et Jean Yves Repessé	
Equipe seniors A	promot. 1ère div.	Resp. Léon Barbier
Equipe seniors B	promot. de 2e div.	Resp.Yves Descormiers & Jean Luc Hervochon
Equipe seniors C	3 ^e div. District	
Moins de 17 ans		Resp. Alain Bernard
Moins de 15 ans		
Moins de 13 ans		Resp Bernard Gestin & Bernard Messé
Pupilles A		Resp. André Douard
Pupilles B		Resp. René et Bertrand Simon
Poussins		Resp. Francine Mars ép. Morin.
Débutants		

La composition des équipes est affichée au Bar des Sports « chez Michèle », et au Central bar. Plus un affichage extérieur aux panneaux légaux (mur sud de l'église).

La pelouse du terrain principal a été entièrement refaite aux frais de la municipalité et ses abords ont été goudronnés, un seul match par semaine y est autorisé..

De fait Le terrain près des logements locatifs ou «Terrain du bas » à présent utilisable ne doit pas être trop sollicité.

1993

1993 – le samedi 15 mai 1993 l'US Gosné organise « le Jubilé Aimée Ferrand », présidente de la section volley pendant 16 ans. Tournoi amical l'après midi suivi d'un repas familial à 20h à la salle des fêtes de Gosné suivi d'une soirée dansante.

Le dimanche 14 novembre 1993 René Simon responsable de l'équipe des moins de 13 ans organise un déplacement à TF1 à Paris pour assister à l'émission « Téléfoot » animée par Thierry Rolland.

Départ à 4h30 Place de l'Eglise à Gosné, arrivée à Boulogne à 9h30. Présence de Philippe Redon ancien professionnel du Stade Rennais L'émission se déroule en direct de 11h à 12h. Pique nique à la Défense, visite de Paris en autocar puis retour. Les jeunes joueurs de « moins de 13 » sont heureux.

1994 - le 18 juin : 50^{ème} anniversaire U.S.Gosné

Le 18 juin 1994 fête son cinquantième anniversaire. Les anciens joueurs et dirigeants sont invités. Dès 13h30 un tournoi est ouvert à tous et toutes jeunes et moins jeunes. A 16h la photo souvenir et à 18 h remise de récompenses : « Les fair play ». A 19h30 repas à la salle des fêtes suivi d'une grande soirée dansante (Star'music). Le club compte 120 licenciés. Pour certaines équipes de jeunes, suivant les années, des associations sont menées avec des clubs voisins. En la circonstance avec Saint Aubin pour les moins de 17ans, et Liffré pour les poussins. Un public nombreux est venu, d'anciens présidents étaient présents : Jean Rebuffet, Raymond Ruffault, Paul Serrand, Francis Havard. Une journée de l'amitié.

Gosné

Cinquantième anniversaire de l'Union sportive Plus de deux cent cinquante joueurs réunis

Samedi, l'Union sportive a fêté son cinquantième anniversaire. Un nombreux public est venu encourager la vingtaine d'équipes engagées.

Dès 14 heures, sur le terrain des sports, c'était l'effervescence. Femmes, vétérans, jeunes avaient chaussé les crampons pour les retrouvailles. André Douard, l'actuel président, avait réuni tous les anciens présidents qui ont œuvré « pour que le sport anime la commune ».

Paul Serrand et Raymond Ruffault étaient bien là. Mais la présence la plus remarquée fut sans nul doute celle de l'abbé Rebuffet, l'un des piliers de l'U.S.G., qui œuvra durant 32 ans sans compter. « Il s'occupait de tout », se souviennent les anciens joueurs et notamment ses anciens élèves.

Bien sûr, samedi, ce n'était pas vraiment la compétition. On a plutôt cultivé l'esprit d'amitié et d'équipe.



L'abbé Rebuffet (3^e à droite) a beaucoup discuté avec les joueurs, les dirigeants et les notables

Jeunes et moins jeunes étaient heureux de se retrouver sur les terrains de football qui ont bien changé depuis ces dernières décennies. La preuve : lors de la rencontre vétérans-super vétérans, certains joueurs se sont

amusés, sans méchanceté, à faire chuter leurs aînés dans la surface de réparation. Pas de « cadeau » du côté de l'arbitre, M. Messaoudi, sur le champ il accorda penalty. Il fallait bien laisser les plus anciens, essoufflés, après quelques minutes de jeu, gagner la partie.

Comme prévu, ce cinquantième anniversaire s'est terminé dans la bonne humeur par la photo-souvenir, la remise des récompenses et un repas familial.

Article Ouest France du 27 juin 1994

Paul Serrand, Mohand Messaoudi, André Douard, Raymond Ruffault, Jean rebuffet, Pierre Serrand, Pierre Renault

1995 - Assemblée générale du 2 juin 1995

Quarante cinq membres, joueurs et sympathisants étaient présents à l'Assemblée générale de l'US Gosné qui se tenait à la Salle des fêtes de Gosné.

Monsieur André Douard a été élu Président d'Honneur de l'US Gosné après 24 années de présence dans le bureau de l'US Gosné, dont 15 années comme Président.

Le nouveau bureau est composé de :

Président d'Honneur	Douard André	Gosné
Président	Barbier Léon	Gosné
1 ^{er} Vice président	Brard Rémy	"
2 ^e Vice président	Descormiers Yves	"
Secrétaire	Messaoudi Mohand	Gosné
Secrétaire adjoint	Serrand Pierre fils	Gosné
Trésorier	Havard Didier	Gosné
Trésorier adjoint	Mallécot Marcel	Gosné

Le club gère 6 équipes de jeunes, 2 équipes seniors et une équipe vétérans. Les responsables d'équipes sont :

Débutants	Prudor Sophie, Havard Philippe, Gilles Nicklaus
Poussins	Brard Rémy, Serrand Roger, Ruffault Laurent
Pupilles	Doré Robert, Provault Alain, Havard Claude
Moins de 13	Morin Francine, Mallécot Ronan, Deleurme Olivier, Renault Eric
Moins de 15	Simon René, Simon Bertrand, Repessé Franck
Moins de 17	Gestin Bernard, Messé Bernard, Jourdan Michel, Mars Thierry.
Seniors A	Brard Remy, Prenveille jacques, Prudor Rémi
Senior B	Georgeault Pierrick, Demay Bertrand, Bernard Alain, Morin François, Provault Alain
Vétérans	Chesnel Louis, Gestin Bernard.

Les entraînements sont assurés par :

Débutants	Olivier Lesage & Jean Marie Gestin
Poussins-Pupilles	Robert Doré & Anthony Jourdan
Moins 13 & moins 15	Bruno Morin, Olivier lesage, Daniel Chesnel.
Seniors & Vétérans	Jean Pierre Thomas & Jacky Planchet.

A chaque match la buvette est tenue par des bénévoles. Il y a longtemps qu'il n'y a plus d'entrées.

Le lavage des maillots des équipes seniors A & B est effectué par Marie-Thérèse Repessé épouse Douard, et Maryvonne Bardoult épouse Chalmel.

Le traçage des terrains est organisé par Raymond Ruffault. Il est aidé de Maurice Demay, Marcel Mars, Jules Brillet, Joseph Brard, Francis Thomas etc...

Deux membres de l'US Gosné sont délégués pour intégrer le corps arbitral :

Leroux Alain
Guichard Sébastien.

L'effectif compte 116 licenciés :

Vétérans	13
Seniors	28 dont 3 vétérans
Juniors	6
Cadets 2 ^e	9

Cadet 1 ^e	2
Minimes 2 ^e	9
Minimes 1 ^e	8
Pupille 2 ^e	8
Pupilles 1 ^e	4
Poussins 2 ^e	7
Poussins 1 ^{ère}	4
Débutants	18

* * * * *

1996 1998	Président	Gestin Bernard
1998 2004	Président	Morin Bruno
2004 2013	Président	Havard Didier

Le 21 mai 2005 l'US Gosné fête son « 60^e anniversaire. Licenciés et sympathisants, jeunes et moins jeunes se retrouvent sur les terrains des sports pour des rencontres amicales féminines et masculines. Une photo de groupe est prise pour la mémoire avec la présence de l'abbé jean Rebuffet. Et après le vin d'honneur place au banquet de 250 convives, puis à la soirée dansante.

2010 – 2011	Montée des seniors A en Ligue	
2013	Présidents	Lesage Olivier & Florent Gobé
	Président	Lesage Olivier

Le 31 mai 2014 l'US Gosné fête son 70^e anniversaire. Pique-nique géant, tournoi festif, photo puis repas à la Salle des fêtes.

Un terrain de Tennis avait été construit au nord du terrain de football en 1979.

En 2004 une salle des sports est ouverte sur ce qui deviendra l'aire de la Margerie.

Après un système d'arrosage vers 2008, en 2014 le terrain du bas est rénové, agrandi et réaménagé dans le cadre de l'espace sportif et de loisirs. L'occasion d'une journée festive et conviviale.

Les sponsors

De nombreux sponsors ont accompagné l'U.S. Gosné au cours de ces décennies sportives.

Ceux-ci sont intervenus fréquemment pour financer l'achat de jeux de maillots. D'autres pour offrir des lots à l'occasion de tombola ou de concours de belotes.

En voici quelques uns : [liste non exhaustive, elle pourra être complétée]

1974 1979 « Auto Ecole Couennault » dirigée par Jean Couennault

- « Ma Cabane au canada » dirigée par Raymond Delamotte & son épouse.
- 1989 « Granits Rébillon « dirigée par Emile Rébillon Baillé 35
- 1990 « Etablissements Gallais » dirigés par Henri Gallais & Louis Rossignol
- 1992 « Bar de la Forêt » de Saint Aubin du Cormier
- 1989 1992 « V. Chevallier transport-Déménagement ». Dirigée par Victor Chevallier
- 1992 « Restaurant Traiteur Gosné » dirigé par Alain Barre & son épouse.
- 1994 « Canon Liffré »
- « Maçonnerie P. Boullé » dirigée par Pierre Boullé de Grasbuisson.
- « Bar des sports chez Michèle », dirigé par Michèle & Jean Yves Repessé

Etc...

A suivre ...

le
1 Juin 2024

L'US Gosné fête ses 80 ans



→ Samedi 1^{er} juin était jour de fête à l'Union sportive de Gosné : 80 ans d'existence. Les animations ont commencé dès le matin avec du « foot en marchant ». Le « walking football » est né en Grande Bretagne en 2011 et s'adresse à tous ceux qui aiment le foot sans compétition. 5 équipes de 6 joueurs de tous âges ont tenté l'expérience. Après la pose déjeuner proposée par Mat Pizzas, 5 équipes se sont mesurées en tournoi familial tandis qu'un concours de palets réunissait 24 équipes. Toute la journée, les photos des joueurs du club ont été exposées et un diaporama retraçait la vie du club dans les vestiaires. Des vieux maillots ont été proposés à la vente. Une photo de toutes les personnes présentes sur le stade réparties sur le terrain en formant les lettres du club a été faite par un drone. Le soir, un repas a été servi à la salle des fêtes par Celtic traiteur et la journée s'est terminée par une soirée dansante. L'objectif des organisateurs d'une journée dans la bonne humeur avec une ambiance amicale a été atteint.

Article « La Chronique Républicaine »